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香港文匯報訊 財政司司長陳茂波昨日結

束瑞士達沃斯行程後返抵香港。他在香港國

際機場會見傳媒時表示，會議期間，自己與

來自不同國家及地區的政界和商界領袖、國

際組織負責人等會面。他們對香港的經濟發

展和機遇非常關心，也非常有興趣。大家的

共識是，未來全球經濟發展的主要動力在中

國和發展中的亞洲，很希望到來開拓新市

場、尋找新機遇，但也有不少人對於這裏的

情況了解不多，想知道更多，故自己邀請他

們多來看看、考察，包括邀請他們在未來一

年來香港參與不同的活動。

香港文匯報訊 由青苗基金主辦，獅球教育
基金會全力支持的「香港傑出學生選舉
2022-23」頒獎典禮昨日舉行。今年度選舉得
到超過130所學校的參與，合共432名學生報
名，經筆試、兩日一夜評選營、決選生分享
環節及面試，香港傑出學生選舉導向委員會
從中選出40位同學成為決選生，最後由評審
委員會面試並甄選其中10位學生為今年度得
獎者。
「香港傑出學生選舉2022-23」得獎生雖然
在不同的背景中成長，卻共同擁有堅毅不屈
的精神，無懼疫情影響，努力向上，終成為
品學兼優、才藝兼備的傑出學生。他們亦勇
於追夢，並希望善用自己的專長去幫助弱勢
社群，以協助他們改善生活、發掘潛能：
Adhit, RANJAN：立志通過機械人技術解決
社會問題，除了開發水底機械人協助檢測海
底垃圾外，更加入密西根大學 PSDL 實驗室
的一個團隊開發遙控義肢，改善人類生活。
鄒思樂：針對近年來社會上的虐兒及虐老

案件，帶領團隊研發人工智能系統，使用影
片分析科技通過閉路電視分析懷疑身體虐待
行為。
謝易陶：組織團隊研製機械人，在FIRST

科技挑戰賽（FTC）亞太公開賽中獲得了控制
獎冠軍，更通過組織工作坊、舉辦線上編程
比賽等鼓勵其他學生投身科研。
賈慧妍：香港跳遠代表，現為青年及U18
女子跳遠紀錄保持者，於2023東亞青年運動
會女子跳遠榮獲銅牌。
劉蕙芯：香港柔道好手，曾於2023年亞洲

盃青年及青少年柔道錦標賽榮獲銅牌，更曾
於2023年8月東亞青年運動會開幕禮上擔任
港隊持旗手。
白凱文：香港跨欄代表，現為香港U18及
U20女子一百米欄紀錄保持者，曾於亞洲U18
少年田徑錦標賽榮獲女子一百米欄金牌及銀
牌。
孫銘陶：組織自己的非牟利組織，召集近
80名義工在全港為小學生提供補習班、STEM
工作坊等，更成立一個科研群組，主導不同
研究如颱風對樹木的損害等。
唐晞桐：組織輔導服務項目，在疫情期間

為貧困學生提供線上面談，了解他們在學習
時帶來的挑戰，並擴大服務範圍至長者，堅
定服務社群。
黃映臻：夢想成為一名作家，希望通過文

字的力量療癒他人，帶給他人溫暖，年紀輕
輕就通過網絡發布自己原創的小說。
楊鎧雯：立志成為一名建築師，通過自身
創意在設計建築時糅合中國文化及可持續發
展的理念，夢想建構一個永續及智慧城市。
主禮嘉賓、智行基金會創辦人及主席杜聰
表示，要活出「傑出就是付出」的精神，關
鍵在於學會欣賞和鍥而不捨。除了學會欣賞
自己付出過的努力，還要感謝身邊默默付出
的「無名英雄」。他又勉勵各位傑出學生要
擁有鍥而不捨的精神，一點一滴將自己的力
量貢獻到社會中，通過不斷的付出為社會帶
來改變。

香港文匯報訊（記者 王鼎煌）文字承載着
國民身份認同與其文化的代代傳承，為傳承和
弘揚中華優秀傳統文化，第二十四屆世界華人
學生作文大賽（香港賽區）暨集友嘉庚杯香港
學生作文大賽頒獎典禮昨日舉行。比賽旨在提
升學生的中文寫作能力，增進海內外學生間的
文化交流，展示華人學生獨特精神風貌和扎實
中文素養。有獲獎小學生希望，未來親自執筆
書寫更多國家的優秀歷史文化故事。
世界華人學生作文大賽始創於2000年，至今
已成功舉辦24屆。本屆香港賽區的比賽由集友
陳嘉庚教育基金、中華文化學院、香港教育工
作者聯會創科教育中心共同主辦，比賽主題為
包容共存、交流互鑒、共生並進，鼓勵參賽者
關注社會現象，表達個人觀點，共選送了106
份作品進入複賽。
來自保良局志豪小學的朱祉爾，是本屆大賽
「嘉庚杯」小學組特等獎的獲得者。她向香港
文匯報記者分享得獎感受時表示，今次能夠得
獎十分榮幸，自己平時十分愛好讀各類書籍，
如《上下五千年》等歷史讀物，從中學習到祖
國浩瀚文化與歷史知識，以及待人處事與個人
良好操守的規訓與反思。
她向香港文匯報記者說，自己從書中認識到
中國歷來是一個愛好和平的國家，未來希望親
自執筆，書寫更多祖國的優秀歷史文化故事。

劉智鵬寄語為國為港獻力
教聯會會長、全國政協委員、立法會議員、

嶺南大學協理副校長（學術及對外關係）劉智

鵬在頒獎典禮上致辭時表示，這項比賽不僅為
學生提供展現才華的機會，更增強了他們對國
家的認同感和熱愛之情，希望學生們繼續保持
對中文和文化的熱愛，成為有用之才，為香港
和國家的發展作出貢獻。
他在會後接受香港文匯報記者採訪時指出，
今次香港賽區比賽吸引本港不同類型學校參
加，通過寫作內化學生們對祖國歷史與文化的
認識，提升他們對祖國的歸屬感、認同感。
集友陳嘉庚教育基金副主席兼集友銀行高級
顧問陳耀輝致辭時表示，今年適逢愛國僑領陳
嘉庚誕辰150周年紀念，本屆比賽特以「嘉庚
杯」和「集友杯」冠名獎項，藉此弘揚集友銀
行創辦人陳嘉庚先生愛國愛鄉、傾資辦學的奉
獻精神，下屆香港賽區比賽更將增設與陳嘉庚
相關題目，希望學生們更多地認識陳嘉庚的愛

國事跡，讓「忠、公、誠、毅、闖」的「嘉庚
精神」在新時代發揚光大，永綻光芒。
香港賽區主辦機構之一、中華文化學院院長姜

增和向所有獲獎者表示熱烈祝賀，並指香港學生
需真正理解、認同中國文化，才能深刻領會中華
民族以愛國主義為核心的民族精神，從而真心實
意地對國家和民族產生強烈認同感和歸屬感。

黃錦輝：人工智能不可替代邏輯思考
擔任頒獎典禮嘉賓的全國政協委員、立法會

議員、香港中文大學工程學院副院長（外務）
黃錦輝接受香港文匯報記者採訪時表示，現時
功能強大的人工智能工具ChatGPT只是輔助人
們進行文字工作的工具，不能替代人寫作時的
邏輯思考過程，而作文大賽是培養這一思考過
程的重要方式，因此對此十分支持。

作文大賽獲獎生：盼執筆書寫國家優秀文史故事

◆第二十四屆世界華人學生作文大賽（香港賽區）暨集友嘉庚杯香港學生作文大賽頒獎典禮昨日舉
行。 香港文匯報記者萬霜靈攝

香港文匯報訊（記者 子京）九龍青年聯席
會議昨日在港舉辦第二十七屆全國中小學生繪
畫書法作品比賽（香港賽區）頒獎典禮，近
300名參賽學生獲得全國性獎項。學生代表高
米諾在發表獲獎感想時表示，很高興能夠獲得
繪畫類的獎項，指自己有將在外行走旅途中所
見的美景描繪下來的習慣，這種繪畫習慣為他
同時帶來了愉悅感和成就感。他亦特別感謝老
師們對自己的用心教導，未來一年自己會再繼
續努力。
全國中小學生繪畫書法作品比賽創辦於1995
年，由中國兒童中心主辦，是經國家教育部批
准的面向小學到高中各年齡階段少年兒童的盛
大美育活動。去年九龍青年聯席會議獲中國兒
童中心授權舉辦香港賽區的比賽。
本屆比賽以「成長．守護．築夢」為主題，

超過130間學校及畫室參與，逾2,300餘名中小
學生報名參賽，作品類型包括繪畫、書法（毛
筆或硬筆）及攝影。經過香港賽區的評委老師
及全國組委會的認真評審，香港賽區近300名
參賽學生獲得全國性獎項。聯席會議亦獲評為
「優秀賽區組委會」。

楊潤雄：學中華文化 展藝術才能
出席主禮的文化體育及旅遊局局長楊潤雄在
典禮上致辭時表示，九龍青年聯席會議將全國
中小學生繪畫書法作品比賽引入香港，為香港
加添一項國家級的文化賽事的同時，亦為香港
的青少年提供一個難得的平台，讓他們可以學
習到中華傳統文化，亦可展示自己的藝術才

能。參賽同學通過書法、繪畫等不同形式去表
達自己的視覺和感受，一方面呈現出獨特創意
的藝術風采，一方面展現出他們對中華傳統文
化的理解。
九龍青年聯席會議首任召集人、立法會議員
梁毓偉及現任召集人連洲杰出席活動。梁毓偉
表示，九龍青年聯席會議去年首次承辦香港賽
區比賽，相信只要社會各界攜手成為香港青年
的引路人，可幫助他們成為建設美好香港的生
力軍。未來會繼續為香港青年提供展現才華、
揮灑才能的舞台，讓不同興趣和能力的青少年
都有更多的機會。
中國兒童中心對外交流中心主任余冬雲致
辭時表示，近年來，內地與香港青少年的交
流日益豐富而緊密，香港青少年在參與多樣
化的社會實踐活動和體驗性的文化研習中，

形成了對中華文化同源同根的情感認同和理
性認知，逐步形成對中華民族和祖國的認同
感，增強了香港青年一代作為中國人的歸屬
感和文化自信。
典禮同時舉行第二十八屆全國中小學生繪畫

書法作品比賽（香港賽區）啟動禮，比賽以
「我的夢想」為主題，鼓勵少年兒童用繪畫、
書法、攝影、造型、設計等多種藝術形式，表
達自己的童年夢想，展示少年兒童對建設美麗
家鄉、創造幸福生活、共築人類美好未來的憧
憬，引導廣大少年兒童從小樹立遠大理想，把
愛家和愛國統一起來，把實現個人的夢融入國
家夢、民族夢之中，倡導將美育教育根植於中
華優秀傳統文化的沃土，全面提升少年兒童發
現美、感受美、欣賞美、創造美、分享美的綜
合素質。

300港生書畫作品全國賽獲獎

◆第二十八屆
全國中小學生
繪畫書法作品
比賽（香港賽
區）啟動禮昨
日同時舉行，
賓主合照。

香港文匯報
記者曾興偉 攝
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財爺：港在全球投資布局扮演重要角色
總結達沃斯之行 指海外政商界對兩地機遇深感興趣

今年達沃斯世界經濟論壇年會主題是「重建信
任」。陳茂波表示，在過去一段時間，受地緣

政治影響，有些國家選擇保護主義、單邊主義，令全
球經濟出現碎片化。這不但拖累經濟，亦影響全球經
濟復甦步伐，故今次年會的主題非常合時。與會各
國、各地區的代表都非常關心此議題，熱烈討論。
「大家的共識，就是應該按世貿（世界貿易組織）準
則，推動多邊自由貿易和投資，這個以規則為本的多
邊關係做法，是最符合國際社會利益的。」

多邊自由貿易最符國際利益
他表示，是次前赴年會有幾個主要目的，一是要

說好香港故事、說好中國故事。在瑞士達沃斯，他
參與了20多場不同的會議，包括論壇、專題會議；
雙邊會議、小組討論、早餐會、晚餐會、下午茶敘
等，會見了很多不同地方的政界和商界領袖，和國
際組織的負責人，包括世貿組織總幹事、世界銀行
行長，以及智庫領袖等。
陳茂波表示，自己向他們介紹香港的新優勢、新
機遇，並就雙方關心的問題交流意見。他們對香港
的經濟發展和機遇非常關心，亦非常有興趣。「我
們進行了廣泛交流，我亦就他們關心的議題做了說
明和提供資料，並邀請他們在未來一年來香港參與
不同的活動。」
第二個目的是擴大朋友圈。他表示，今次與很

多中東地區的政府首長和商界代表，以及很多來自
「一帶一路」沿線地方，例如哈薩克斯坦和蒙古以
至其他國家代表會面。「大家的共識是未來全球經
濟發展的主要動力在中國和發展中的亞洲，而他們
對這都非常感興趣。他們很希望到來開拓新市場、
尋找新機遇，但也有不少人對於這裏的情況了解不
多，所以很想知道更多。因此我邀請他們多前來看

看，進行考察。」
第三個目的是為未來進一步招商引資鋪路。陳茂

波表示，在安排與不同地方的領袖會面時，他會較
集中與香港目標新市場的代表會面，例如中東地區
的沙特阿拉伯、巴林和卡塔爾等，以及「一帶一
路」沿線的其他國家。
陳茂波指出，在和這些政商界領袖會面時，發

覺他們最大的興趣是內地和香港的發展和機遇。
「在其全球投資布局裏，中國和發展中的亞洲仍
是他們的重點，當中香港扮演非常重要的角色，
所以大家在該方面的交流討論也比較深入。我們
亦談到『一國兩制』在香港的實施情況，我告訴
他們國家的政策是堅持『一國兩制』在香港長期
實行。」

◆ 陳 茂 波 表
示 ， 會 議 期
間，多國政商
界領袖等對香
港的經濟發展
和機遇非常關
心。圖為陳茂
波（中）在行
程期間，在一
場專題討論會
上發言。

◆「香港傑出學生選舉2022-23」頒獎典禮昨日舉
行。


